

Qu'est-ce qu'un nom collectif ?

Un **nom collectif** est utilisé pour parler d'un ensemble de personnes, d'animaux ou de choses. Les noms collectifs s'écrivent toujours au singulier.

Souvent, un nom collectif est suivi d'un complément du nom au pluriel introduit par une préposition.

Exemple : *une foule*.

- Le nom foule désigne un ensemble de personne.
- Il s'écrit au singulier.
- Souvent il est suivi d'un complément du nom au pluriel. (Ex: une foule de personnes)
- Le mot foule est donc un nom collectif.

Autres exemples

- un groupe (de pèlerins),
  - un tas (de pierres),
  - une rangée (de meubles),
  - une bande (de jeunes),
  - une multitude (de jeux),
  - une série (d'exercices),
  - un peuple (de nomades),
  - un lot (de vis).
  - un millier (de clous)
  - une dizaine (de serviettes)
- Les mots "groupe", "tas", "rangée", "bande", "multitude", "série", "peuple", "lot", "millier", "dizaine" sont des noms collectifs qui s'écrivent toujours au singulier.